

Présentés à la vente par

M^{me} MEYER - SABATIÉ

Appart. gd standing à Nice
Maisons de week-end

Près RAMBOUILLET
Proximité 9 p. principales
beau parc - dépendances
impeccable - Gd conf.
MARNES-LA-COQUETTE
belle propr. - parc - communs

Près PONTOISE
petit manoir - parc
Gd confort - garage

Près MELUN
Maison Week-End
1 Ha 1/2 - conf.

9, RUE SI-FLORENTIN - PARIS-8^e - OPE. 39-91

reçoit sur rendez-vous

JOINTS MICHEL
SPÉCIALISTES DU CALFEUTRAGE

rendront vos
FENÊTRES ÉTANCHES

• •

PARIS. — 3, rue Pierre-Haret (9^e)
Tél. : TRI. 51-07

NICE. — 245, Promenade des Anglais
Tél. 754-78

POUR ALLER
EN AFRIQUE DU NORD
UTILISEZ
LES SERVICES MARITIMES
de la
**COMPAGNIE GÉNÉRALE
TRANSATLANTIQUE**
OU
LES SERVICES AÉRIENS
(G.G.T.A. AIR ALGÉRIE)

★

PARIS : 6, RUE AUBER - OPE. 02-44
et DANS LES PRINCIPALES AGENCES de VOYAGES



CHASSE
AUTO
SCOOTER

"ROLL-COAT"
MODÈLE DÉPOSÉ

ROLNY

24, rue du Mont-Thabor, PARIS-11^e - RIC. 97-83

— VENTE EN GROS —
Documentation et point de vente
le plus proche sur votre demande

(Suite de la page précédente.)

(où le M.R.P. repentant devra bien s'intégrer un jour) ? Un cartel électoral ? Ou bien la majorité actuelle est-elle destinée à éclater quand elle n'aura plus pour l'animer un chef du gouvernement ? La gauche française, que l'existence de 25 0/0 de voix communistes semblait avoir définitivement condamnée, est-elle capable de se donner une nouvelle structure ? Si oui, on peut espérer. Dans le cas contraire, nous retournerions, tôt ou tard, à cette hébété, à cet immobilisme, à cette mort vivante que, dans le monde moderne, exprime si bien le mot : conservateur.

Suzuzony

Le R.P. AVRIL répond :

Je ne risquerai pas de pronostic sur les chances que possède la France dans le monde d'aujourd'hui...

Je suis pourtant de ceux qui pensent qu'il ne faut jamais perdre l'espoir, même au plan temporel, et quelles que soient les déceptions. D'abord parce que le découragement nous met dans les pires conditions pour la lutte — toujours nécessaire — et fait de nous des vaincus d'avance. Ensuite, parce que les choses humaines sont de soi soumises à la vicissitude et qu'il ne faut pas s'étonner de leurs fluctuations : peut-être amorçons-nous maintenant une courbe ascendante...

Quant aux conditions pour que cette montée s'accroisse, pour que les Français reprennent confiance et retrouvent même un peu de cet enthousiasme sans lequel la vie n'a pas de goût, elles ne sauraient faire de doute pour un chrétien. Je les résume en trois points :

1^o Vérité : nous sommes pourris de mensonges. Il faut cesser de mentir à nos amis, à nos ennemis, à la nation elle-même. Le mensonge est une « habileté » qui mène aux catastrophes. Les sincères peuvent faire d'abord figure de dupes, en définitive ils sont toujours les plus forts ;

2^o Justice : envers les personnes, envers les collectivités, envers les peuples. Elle suppose qu'on ne se laisse pas aveugler par la haine. Les rancunes sont injustes et absurdes et ne peuvent qu'empoisonner l'atmosphère politique comme la vie privée. Ne sont-elles pas trop souvent le ressort secret de notre politique (intérieure, extérieure...) ?

Sans une justice inspirée par une véritable bienveillance (volonté de bien envers tous), il serait vain de parler d'union ou de paix ;

3^o Générosité : ce qui fait la grandeur d'un pays, ce n'est pas ce qu'il arrache au reste du monde, c'est ce qu'il lui donne.

Nous avons beaucoup perdu (Indochine) et risquons de perdre plus encore (Afrique) faute de désintéressement et de noblesse. Le comprenons-nous ?

De même les problèmes économiques et sociaux ne se résoudreont que si les possédants ne s'attachent pas à leurs privilèges. S'ils ne veulent rien lâcher, on leur prendra tout — mais ensuite tout recommencera...

Il me semble, en résumé, que nous avons avant tout besoin de « marcher dans la lumière ». Ce serait peut-être une originalité dans le monde... La France se ferait honneur en se l'attribuant. Et si nous pouvions être un peu plus fiers de nous, nous augmenterions certainement notre chance..

A.M. Avril

UN SCOOTER POUR 82^{Fs}
ça c'est
Baboum!



Ce superbe scooter
TERROT 125 cm³, vous
pouvez le gagner faci-
lement en dégustant les

PETIT-EXQUIS

de **L'ALSACIENNE**

BISCUITS SEULEMENT EN PAQUETS

Il vous suffit de participer au jeu **BABOUM**
de **L'ALSACIENNE**. Réclamez le règlement
à votre épiciers ou à défaut à **L'ALSACIENNE**
(Serv. **BABOUM**) MAISONS-ALFORT (Seine)

et pas plus
de
82^{Fs}
LES 24

24 PETIT-EXQUIS
TOUJOURS CROUSTILLANTS
L'ALSACIENNE

LE
PETIT-EXQUIS
DE
L'ALSACIENNE

M. GAUBERT 117

Françoise GIROUD répond :

Les chances d'une renaissance française dans le cadre du régime démocratique ?

On peut certes les définir en termes lyriques et vagues — la Jeunesse, l'Espoir, l'Esprit de Renouveau — mais à condition qu'ils ne déguisent pas les réalités économiques qu'il ne m'appartient pas, ici, d'examiner.

Il reste cependant que la politique économique la plus réaliste, la plus cohérente, doit être conçue, appliquée, consentie par des hommes.

Un pays n'est pas un corps inerte sur lequel les chirurgiens pratiquent, après anesthésie, des opérations plus ou moins réussies. C'est un grand corps vivant dont M. Hazard est l'une des cellules actives.

Qu'il fasse son examen de conscience, et il saura ce que la France peut attendre des Français. Le difficile n'est pas de se faire tuer pour une cause ni de mourir pour son pays. Le difficile est de vivre pour lui et avec lui, de se conduire dans la paix comme il est de tradition de se conduire dans la guerre.

Ce patriotisme-là s'appelle le civisme et il n'a pas bonne presse en France car il n'est pas spectaculaire et ne s'accompagne d'aucune exaltation. Mais à quoi sert de n'être patriote que tous les vingt-cinq ans sinon à se donner l'illusion d'une victoire aussitôt compromise par mille défaites ?

Il n'y a pas d'homme providentiel qui tienne longtemps un pays debout lorsqu'il se veut couché. Les nations ont les maîtres qu'elles se donnent.

Si la France est aujourd'hui sur la voie du renouveau, est-ce parce qu'un homme l'y a engagée ou parce que, avide de l'y engager, vous avez appelé cet homme ? Il était là, certes. Mais il y a toujours un homme qui est là. Il y en a pour le bien et il y en a pour le mal, lorsque la nation traverse une crise de bassesse. Il y en a pour la réveiller et il y en a pour l'endormir, lorsque la nation veut dormir.

La voilà arrachée à la léthargie. Il suffisait peut-être de le désirer fortement, et le grief que l'on peut retenir contre ceux qui l'ont veillée depuis dix ans, c'est qu'ils furent assurément des hommes de peu de foi.

Pour que la France, maintenant, se tienne droite, il faut peut-être vous souvenir qu'elle vous est confiée. La démocratie que vous voulez préserver, que faites-vous pour qu'elle survive ? Tout le monde a la force de se jeter un jour dans l'action révolutionnaire. Il suffit d'avoir un peu trop faim, un peu trop froid, un peu trop honte. Ou un peu trop d'imagination.

Mais construire sans commencer par démolir ce que l'on veut conserver, voilà une autre affaire.

Et conserver sans empêcher les autres de construire n'est pas plus aisé. Entre le romantisme révolutionnaire qui pare l'avenir d'illusions et le sommeil mortellement confortable qui pare le passé de grâces défuntées, il y a le travail péniblement constructif et très ingrat, mais au bout duquel vous ne vous écrierez jamais : « Nos espoirs ont été déçus. »

Françoise Giroud